## La Grande Exposition du Fabriqué en France

Palais de l'Élysée 1er et 2 juillet 2023





# Grande exposition du Fabriqué en France : Deux entreprises calédoniennes à l'Élysée.

Au mois de juillet 2023 se déroulera au Palais de l'Elysée une nouvelle édition de l'exposition du fabriqué en France. Initié par le Président de la République, ce rendezvous annuel met à l'honneur des objets produits sur le territoire national particulièrement distinctifs.

En 2021, plus de 8000 visiteurs avaient ainsi pu découvrir plus de 100 produits, issus de toutes les régions de Métropole et d'outre-mer, sélectionnés parmi 2 325 entreprises candidates

La présidence de la République vient d'annoncer le nom des 125 lauréats de l'édition 2023.

#### La Nouvelle-Calédonie compte cette année deux lauréats :

- la SOPAC (crevette Cristal Blue)
- la société SEREI NO NENGONE (essence de santal de Maré)

#### Comment ces produits ont-ils été sélectionnés ?

Cette année, un accent particulier a été mis sur les démarches de production respectueuses de l'environnement, socialement engagées et contribuant au maintien d'un des savoir-faire régionaux et au développement économique local.

Un jury national composé de personnalités qualifiées s'est réuni à deux reprises au mois de mai pour sélectionner les produits lauréats de cette édition 2023.

## La Grande Exposition du Fabriqué en France

Palais de l'Élysée 1er et 2 juillet 2023





## SOPAC : Cristal Blue - la Crevette Bleue de Nouvelle-Calédonie

#### Histoire

Créée en 1994 par les aquaculteurs de Nouvelle-Calédonie, la SOPAC (Société des Producteurs Aquacoles Calédoniens) fédère l'ensemble des acteurs de la filière, des écloseries jusqu'aux distributeurs, afin de garantir la qualité de la crevette bleue de Nouvelle-Calédonie.

Ils sont attentifs au développement d'une aquaculture responsable, respectueuse des populations, de l'environnement et des consommateurs.

#### Leur mission?

Offrir une crevette d'exception à leurs clients, qui apprécient la crevette Blue de Nouvelle-Calédonie pour sa saveur riche et subtile, sa couleur unique et ses conditions d'élevage responsables.

#### La production?

Les crevettes sont élevées dans des bassins à fonds naturels alimentés par l'eau du lagon, elles font l'objet de soins attentifs à chaque stade de la production, dans le respect de la croissance douce et naturelle de l'espèce. Les récoltes ont lieu de mi-décembre à mi-août, selon les périodes d'ensemencements, de préférence de nuit pour éviter le stress aux animaux.

#### Le label ASC



Aquaculture Stewardship Council (ASC) est un label international créé en 2010 par le WWF, qui encourage les pratiques d'élevage responsables.

## CERTIFICATIONS & RÉCOMPENSES

Produit 100% français, la crevette SOPAC de Nouvelle-Calédonie a été maintes fois récompensées tant pour sa qualité irréprochable et constante que son goût délicat et original.

Distinguée « Saveur de l'Année » en 2008 par les consommateurs Français, elle est également plébiscitée sur le marché international, où elle a reçu le « Superior Taste Award 3 étoiles », récompense suprême décernée par l'ITQI (International Taste and Quality Institute) de Bruxelles, qui regroupe les plus grands chefs internationaux.

La SOPAC est agréée par les services vétérinaires de Nouvelle-Calédonie pour exporter vers l'Europe.



## La Grande Exposition du Fabriqué en France

Palais de l'Élysée 1er et 2 juillet 2023





## Serei No Nengone : Essence résinoïde de santal



Basée à Maré, la société Serei No Nengone produit de l'essence de santal, élément essentiel qui entre dans la composition de plusieurs parfums de renommée mondiale et de la cosmétique.

#### Histoire

SNN est né de la rencontre entre Jean Waikedre, un ingénieur biochimiste chercheur à l'IRD originaire de Maré, et Daniel Joulain, ancien directeur de recherche du groupe Robertet, le numéro un mondial des produits naturels en parfumerie, basé à Grasse.

Ensemble, ils ont mis au point un procédé innovant d'extraction à moins de 30 degrés et, forts du soutien enthousiaste des autorités coutumières, ils ont lancé la production en 2010.

La société est détenue par des habitants de l'île et la société de parfumerie Robertet est basée à Grasse.

Socialement, l'activité mobilise plusieurs dizaines de familles (plantations, coupes, distillerie) issues des tribus de l'île et la production est exportée vers l'Europe.

#### **CERTIFICATION**

La société Serei No Nengone est certifiée aux normes biologiques internationales européennes, étatsuniennes et japonaises.

